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令和６年第７回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和６年７月１９日(金) 

場所 水俣市役所２階会議室 

会議種類 定例会 

出席委員 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

教育長 小島 泰治 

欠席委員 堀  浄信   委員 

本田 恵津子  委員 

事務局出席者 設楽 聡    教育課長 

大川 尊    教育課学校教育室長 

山内 一也   教育課生涯学習室長 

田畑 和彦   教育課学校給食センター所長 

草野 裕美子  教育課指導主事 

田上 朋史   教育課学校教育室次長 

柏木 美香   教育課学校教育室主任 

中村 誠孝   教育課学校教育室次長（協議第２号説明時） 

田上 淑子   教育課生涯学習室次長（協議第２号説明時） 

山口 健一   教育課生涯学習室公民館長（協議第２号説明時） 

岩井 昭洋   教育課学校教育室主任（協議第２号説明時） 

村口 森恵   教育課生涯学習室主査（協議第２号説明時） 

署名者 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

小島 泰治   教育長 

傍聴者 無 

開会宣言 午後１時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 協議第３号を非公開とすることについて 学校教育室 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 各課報告  

 ① ６月議会について 学校教育室 

 ② 第２８回熊本県算数教育夏期研修会芦北・水俣大会に係る名義後

援について 

学校教育室 

 ③ 令和６年度ひきこもり支援研修会に係る名義後援について 学校教育室 

 ④ 水俣市テレビモニター運用規程の制定について 学校教育室 

 ⑤ 第３１回亀嶺旗争奪少年空手道大会に係る名義後援について 学校教育室 

 ⑥ 第３２回亀嶺旗争奪少年剣道大会に係る名義後援について 学校教育室 

 ⑦ 水俣市通学路等安全推進会議設置要綱の一部を改正する要綱の制 学校教育室 
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定について 

 ⑧ （公財）水俣市振興公社自主文化事業・（公財）熊本県立劇場

ネットワーク事業「和楽器演奏集団・独楽」公演に係る名義後援に

ついて 

生涯学習室 

 ⑨ 水俣市中学校部活動地域移行検討協議会設置要綱の一部を改正す

る要綱の制定について 

学校教育室 

   

３  議事 

１） 審議事項  

 
① 第６６回熊本県図画工作・美術教育研究大会八代、人吉・球磨、葦北・

水俣ブロック大会に係る名義後援について 
学校教育室 

 ② こども防災＆国際交流キャンプに係る名義後援について 学校教育室 

 
③ ２０２４年度書き損じハガキ回収プログラムに係る名義後援につ

いて 
学校教育室 

 
④ 第７７回熊本県中学校数学教育研究（芦北・水俣）大会に係る名

義後援について 
学校教育室 

 
⑤ 熊本学園大学水俣学研究センター第２１期公開講座「つくりたい

水俣の未来を考える」に係る名義後援について 
生涯学習室 

   

２） 協議事項  

 ① 令和６年８月の教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室 

 ② 令和５年度の点検・評価について 

学校教育室 

生涯学習室 

学校給食センター 

 ③ 学校教育活動の現状について 学校教育室 

   

４ その他  

１） 令和６年８月の行事予定について 学校教育室 

   
 

１ 非公開とする審議事項 

 

【案件】 協議第３号を非公開とすることについて 

【説明】 

大川 尊 

学校教育室長 

個人情報等を含むため、協議第３号は非公開を提案します。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

２ 報告事項  
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１）教育長報告  

小島 泰治教育長 皆さんこんにちは。１７日（水）九州南部が梅雨明けになったとの発表が

ありました。大雨の予報も幾度となくあり、避難所も数回開設しましたが、

大きな被害がなくホッとしているところです。 

さて、学校は、本日が１学期終業式で明日から夏休みに入ります。この１

学期、各学校からは、大きな事故等の報告はあっておりませんので、子供た

ちが元気で１学期を過ごすことができたものと思っております。 

初めに、郡市の中体連大会の結果が届きましたので机上にお配りしておき

ました。後ほどご覧ください。なお個人名も記載してありますので取扱いに

は御配慮をお願いします。 

今回は、２点報告します。 

１点目は、夏休み期間の短縮についてです。 

本年度も授業時数確保のため昨年度に引き続き、夏休み期間を短縮しま

す。２学期の始業式を小中学校ともに８月２９日（木）としています。 

毎回説明していますが、管理規則では、９月１日から２学期となっており

まして、これ自体は、改正していません。 

では、どうやって対応するかといいますと、管理規則では校長が委員会の

承認を得れば学期を変更できるとしていますので、全校長から学期変更承認

願を出していただくということで運用していきます。 

２学期の始業式をいつにするかは、しばらく様子を見なければならないと

思っています。落ち着いてから管理規則を改正したいと思っています。 

なお、本年度も８月１３日～１５日を閉庁としております。 

２点目は、こども議会についてです。 

本年度も市内の中学生と水俣高校生により、「みなまた未来ラボ」として

「こども議会」を実施します。具体的には７月２３日（火）、２４日（水）

に中高生が経済、教育、健康、環境について学び、市に対して質問を考えま

す。８月８日（木）１３時半から４階の議場で子ども議会を開催します。委

員の皆様にも、可能な限り傍聴いただければと思いますのでよろしくお願い

します。 

報告は、以上です。何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

２）各課報告  

報告第１号 ６月議会について 

大川 尊    

学校教育室長 

山内 一也 

生涯学習室長 

田畑 和彦   

学校給食センター

所長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

生涯学習室 

学校給食センター 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

山田 誠次委員 給食費について、小学校と中学校の先生の給食費が違うのは、量が違うか

らですか。 

田畑 和彦   

学校給食センター

所長 

 分量が違います。牛乳についても、小学校は２００ｃｃですが、中学校は

２５０ｃｃです。 
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山田 誠次委員  給食費の無償化については、今後ますます声が高まるかもしれませんが、

無理に無償化して質が低下することになればいけませんので、そうではなく

水俣市の給食は質が高いということをアピールしていけば、保護者の納得も

得られるのではないかと思います。 

平尾 雅述委員  新聞報道等でも給食費を無償化にという流れは承知していますが、なんで

も無料が良いという考えはちょっとと思います。今回、無償化についての一

般質問を行った市議会議員の方も、よく考え調べたうえでの質問なのでしょ

うか。何か全国的な流れに乗って質問しているような感じも受けます。財源

的な裏付けも示されていないようですし、学校現場も見られて、実情も把握

されたうえで質問してほしいと思います。 

  

報告第２号 第２８回熊本県算数教育夏期研修会芦北・水俣大会に係る名義後援につい

て 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

報告第３号  令和６年度ひきこもり支援研修会に係る名義後援について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

山田 誠次委員 参加対象者には、学校の先生も含まれますか。 

大川 尊    

学校教育室長 

 含まれます。 

  

報告第４号  水俣市テレビモニター運用規程の制定について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

報告第５号及び 

報告第６号 

報告第５号 第３１回亀嶺旗争奪少年空手道大会に係る名義後援について 

報告第６号 第３２回亀嶺旗争奪少年剣道大会に係る名義後援について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 会場使用料として１６，０００円が計上されていますが、これはエアコン

使用料も含まれているのでしょうか。 

大川 尊    

学校教育室長 

 確認はできておりませんが、暑い中で一日中使用されますので、対応され

ていると思われます。 

山田 誠次委員 亀嶺旗という大会名の由来というか、その辺が分かるようであれば、次回
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でいいので教えてください。 

  

報告第７号  水俣市通学路等安全推進会議設置要綱の一部を改正する要綱の制定につい

て 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

報告第８号  （公財）水俣市振興公社自主文化事業・（公財）熊本県立劇場ネットワー

ク事業「和楽器演奏集団・独楽」公演に係る名義後援について 

山内 一也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 一般参加者も入場できますか。 

山内 一也   

生涯学習室長 

 一般参加者も含めて４５０名となっておりますので、参加可能です。 

平尾 雅述委員  演奏をされる方は、どこからいらっしゃいますか。 

山内 一也   

生涯学習室長 

 確認して回答します。 

  

報告第９号  水俣市中学校部活動地域移行検討協議会設置要綱の一部を改正する要綱の

制定について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

  

３ 議事  

１）審議事項  

議第１号 第６６回熊本県図画工作・美術教育研究大会八代、人吉・球磨、葦北・水

俣ブロック大会に係る名義後援について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 
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議第２号 こども防災＆国際交流キャンプに係る名義後援について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 昨年度は、どのような状況でしたか。 

小島 泰治教育長 この件は、昨年度と同様の申請となっておりますが、水俣市を会場とした

事業ではないことなどの理由により不承認とされています。今回もそれでよ

ろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 不承認 

  

議第３号 ２０２４年度書き損じハガキ回収プログラムに係る名義後援について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第４号 第７７回熊本県中学校数学教育研究（芦北・水俣）大会に係る名義後援に

ついて 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

山田 誠次委員 参加する先生は、休暇を取って参加されますか。 

小島 泰治教育長 出張扱いでの参加になると思います。 

平尾 雅述委員 こういう大会は、リモートで開催されますか。 

小島 泰治教育長 今回はその形式ではないようです。それではこの件は、御承認いただいて

よろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第５号 熊本学園大学水俣学研究センター第２１期公開講座「つくりたい水俣の未

来を考える」に係る名義後援について 

山内 一也    

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。この件に関しては、過去の経緯がどうだったか

を説明願います。 
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田上 朋史   

教育課学校教育室

次長 

令和４年度と令和５年度は、市民の間でも賛否のあるテーマであることに

より不承認とされていましたが、令和３年度は新型コロナウィルスに関する

テーマで承認されています。 

小島 泰治教育長 今回の内容に関しては、特に問題ないものと思われますが、御承認いただ

いてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

協議第１号 令和６年８月の教育委員会定例会の開催日程について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

協議第２号 令和５年度の点検・評価について 

大川 尊    

学校教育室長 

山内 一也 

生涯学習室長 

田畑 和彦   

学校給食センター

所長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

生涯学習室 

学校給食センター 

小島 泰治教育長 それでは、事務局にて説明願います。 

大川 尊    

学校教育室長 

各担当より順次説明します。 

中村 誠孝   

教育課学校教育室

次長 

（「確かな学力の育成」について配布資料をもとに説明） 

大川 尊    

学校教育室長 

 何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

田上 朋史   

教育課学校教育室

次長 

（「中学校部活動の地域移行」について配布資料をもとに説明） 

大川 尊    

学校教育室長 

 何か質問はございますか。 

山田 誠次委員  教育委員会主導で地域移行は進められていますが、移行後はスポーツに関

してはスポーツ推進課が担当することになるのかなと思います。その際は、

今、教育委員会が持っているイメージや理念をしっかりと引き継いで、文科

系はそのまま教育委員会かもしれませんが、その辺がうまくいくようなこと

は考えられていますか。その辺で心配な部分がありますので。 
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田上 朋史   

教育課学校教育室

次長 

 今年度第１回目の検討協議会を７月１０日（水）に開催し、その際にも協

議を行いましたが、結論から申し上げますと、地域移行後に市のどの組織が

受け持つかなどは、まだ決まっていません。 

 この件はとにかく課題が山積しておりまして、教職員兼職兼業の手続き

や、受け皿としてキッズスポーツクラブなのか、あるいはその他の組織や人

材なのか、これは各競技種目ごとにも事情が異なりますので、その辺が見え

てくるのはもう少し先だと思います。今後、団体や学校等、ヒアリングを進

めて状況の把握に努めたいと考えています。とにかく慎重に進めていきたい

と思います。 

平尾 雅述委員  大まかなこととして質問しますが、令和８年度から地域移行ということで

すが、うまくいけばということであって、うまくいかない場合は延期するよ

うなこともありますか。 

田上 朋史   

教育課学校教育室

次長 

 水俣市としては、令和８年４月からの開始に向けて取り組んでいるところ

です。 

平尾 雅述委員  郡市中体連大会の一覧表を見ると、バレーボールに津奈木のクラブチーム

が出場しているようですが、今後、このような感じが増えてくるということ

でしょうか。 

田上 朋史   

教育課学校教育室

次長 

 今、質問がありました津奈木のクラブチームは、津奈木町教育委員会が地

域移行に伴う地域クラブとして認めたチームであり、津奈木中学校の生徒が

そのまま移行した形であり、郡市予選から参加できます。 

それに対し、地域移行とは関係なく、以前からあるクラブチームは、県中

体連に登録して、地域クラブの認定をいただき、県内での登録されたクラブ

チームだけによる予選会が開催され、その中の１チームが県中体連大会に進

出し、各郡市予選を勝ち抜いた１５チームと併せて、１６チームで戦うとい

う方式になっています。 

平尾 雅述委員  水泳が郡市予選の一覧表に入っていませんが。 

田上 朋史   

教育課学校教育室

次長 

 水泳は学校に部活動がありませんが、大会自体はいきなり県大会からとな

ります。 

  

草野 裕美子  

教育課指導主事 

（「いじめ、虐待、不登校児童対策事業（誰もが楽しく学べる教育環境づく

り）」について配布資料をもとに説明） 

大川 尊    

学校教育室長 

 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員  不登校と不登校傾向については、基本的な部分の問題があるので、未然防

止とは言うものの難しく、数が増えたかどうかは分かります。それぞれ発生

した事案に対処することが、この問題への取り組み方だとは思いますが、そ

うは言っても学校側にも限界はありますので、外部の組織に頼ることも必要

だと思います。一人ずつアンケートを取って実態がつかめればよいのです

が。この件は、いつもぼやっとしたイメージがあり、どういう手立てを施せ

ばいいのか、そういうことが分かる検査があるといいなと思います。 

 それと、不登校児童生徒に対しては、義務教育中は先生方による対応がで

きていますが、高校に進学するとその辺が終わってしまうようで、中学校卒

業時点でどのような思いを持ってその子供たちが卒業したのか、それを受け

止めるものがあれと思います。学校でそこまでやるのは難しいと思います

が。 
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山田 誠次委員  自立支援という言葉で一括りになっていて、中身がしっかりできているの

かと思っていましたが、理解できました。自立することにより、いじめや虐

待などから自分を守ることができるし、家庭環境が厳しい子でも、学校でそ

のような意識を育ててあげることで、困難にも立ち向かっていけるかもしれ

ないし、そのような意味で自立支援という言葉が理解できました。 

  

岩井 昭洋   

教育課学校教育室

主任 

（「安心・安全な学校施設の整備」について配布資料をもとに説明） 

大川 尊    

学校教育室長 

 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員  学校施設の維持管理において、老朽化などはどのような状況ですか。 

岩井 昭洋   

教育課学校教育室

主任 

 山間部の学校では雨漏りが発生しています。枯れ葉が雨どいに詰まって雨

漏りするという例もあります。 

山田 誠次委員  廃校になった学校の跡地について、これまでに何か問題はありませんでし

たか。 

岩井 昭洋   

教育課学校教育室

主任 

 旧湯出中学校は自治会が地域振興に利用しています。旧水俣第三中学校と

久木野中学校は、周囲に杭を打ってロープを張り、入れないようにしていま

す。しかし、三中の方は、何年か前にガラスを子供たちが割るということが

ありましたので、コンパネを使ってふさいでいます。 

  

田上 淑子   

教育課生涯学習室

次長 

（「地域と学校の協働活動」について配布資料をもとに説明） 

大川 尊    

学校教育室長 

 何か質問はございますか。 

山田 誠次委員  こども議会については注目度が上がっています。子供たちの体験の場とし

て、教育委員会と学校との協力により進めてほしいと思います。 

平尾 雅述委員  学校活動の活性化にもなりますし、コミュニティースクールの取組は、ま

すます進めてほしいと思います。 

  

村口 森恵   

教育課生涯学習室

主査 

（「文化財の保存・活用による地域活性化」について配布資料をもとに説

明） 

大川 尊    

学校教育室長 

 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員  保存については理解しました。活用については、冊子を作成しますか。そ

れとも展示しますか。 

山内 一也   

教育課生涯学習室

長 

 そもそも水俣の文化財について、市民の方々も御存じないことが多いと思

いますので、どのように活用していくか検討中です。 
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村口 森恵   

教育課生涯学習室

主査 

 まだ、全ての文化財を把握できていませんし、今後は、文化財の防災とい

うことも考えていきます。 

  

山口 健一   

教育課生涯学習室

公民館長 

（「公民館自主事業・図書館創作活動事業」について配布資料をもとに説

明） 

大川 尊    

学校教育室長 

 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員  市民教室に１６２０人が参加とのことでしたが、男女内訳はどうなってい

ますか。 

山口 健一   

教育課生涯学習室

公民館長 

 ほとんど女性で、男性は少ない状況です。 

山田 誠次委員  創作童話大賞は、今後どうなりますか。 

山口 健一   

教育課生涯学習室

公民館長 

 令和５年度は募集に対して応募が少なく中止としました。今後もそういう

状況が続くようなら、事業の廃止を視野に入れて検討します。 

山田 誠次委員  まだしばらくは続けるということでいいですか。 

山口 健一   

教育課生涯学習室

公民館長 

 その予定です。 

  

田畑 和彦   

教育課学校給食セ

ンター所長 

（「笑顔の花咲く給食づくり」について配布資料をもとに説明） 

大川 尊    

学校教育室長 

 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員  いろいろ工夫されていると思います。給食センター祭りなどもそうです

ね。ちなみに、残食の状況はどうなっていますか。 

田畑 和彦  

教育課学校給食セ

ンター所長 

 コロナ禍以降は多くなっていますが、突然休む生徒もいるため、実態が把

握できていません。学校と連絡を取りながら分量の調整を行っています。 

平尾 雅述委員  食材費用も値上がりしていますし、大変ですよね。 

田畑 和彦  

教育課学校給食セ

ンター所長 

 今の食材費の状況を考慮すると、今後は対応できなくなります。これまで

は国の交付金をあてて対応していましたが、来年度は値上げを考えていま

す。 

  

  

協議第３号 学校教育活動の現状について 

草野 裕美子  

教育課指導主事 

（報告の概要） 

① ６月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

② ６月の児童生徒事故・非行報告について 

③ その他 
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 ≪非公開≫ 

平尾 雅述委員 夏休みに入りますが、欠席していた児童・生徒への対応はどうなります

か。担任の先生は家庭訪問をされますか。 

草野 裕美子  

教育課指導主事 

各校ともに二学期が始まる前に、連絡しているようですが、夏休み中の対

応は個別になるようです。 

小島 泰治教育長 学校ごとに対応が異なると思います。 

平尾 雅述委員 深夜徘徊の件ですが、この２人が補導されたのは初めてですか。 

草野 裕美子  

教育課指導主事 

そこは把握できておりません。 

  

４ その他  

１） 令和６年８月の行事予定について 

草野 裕美子  

教育課指導主事 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

２）  その他 

小島 泰治教育長  本日の議題は全て終了しましたが、それ以外に、各委員から何かあります

か。 

山田 誠次委員  第一小学校前の交差点で信号待ちをしている児童について、道路に近づき

すぎていて怖いと思う時があります。 

小島 泰治教育長  そうですね、帰りの時間が特にそう思います。 

山田 誠次委員  三号線は大型車も通りますので、もう少し引っ込んでおいた方がいいと思

います。 

小島 泰治教育長  第一小学校の校長先生にも伝えておきます。 

  

閉会宣言 午後４時００分 

 


